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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE MARDI 29 OCTOBRE 2007 
Maison du Citoyen, salle Gatineau 

 
PRÉSENCES : Monsieur Simon Racine, président et conseiller municipal 
 Monsieur André Laframboise, conseiller municipal 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Monsieur Pierre Schnubb, citoyen 
 Monsieur François Desrochers, citoyen 
 Monsieur Nicolas Gilbert, citoyen 
 Madame Estelle Desfossés, citoyenne 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Monsieur François Dubé, citoyen 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne-ressource C.R.C.O. 
 Madame Danielle Dubé, personne-ressource M.C.C.C.F.Q. 
 Monsieur Louis Cabral, directeur – Service - Arts, culture et lettres 
 Monsieur Steve Fournier, chef de division – Diffusion culturelle 
 Monsieur Jacques Briand, chef de division – Animation culturelle 
 Madame Carole Laguë, chef de division – Bibliothèque et lettres 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module – Culture et loisirs 
 Madame Annie-Claude Scholtès, agente de développement culturel 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal 
 Madame Monique Légère, citoyenne 
 Madame Louise Mercier, citoyenne 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 

 

1. Mot du président 

 

Le président souhaite la bienvenue aux gens présents. Il présente le nouveau directeur du Service des arts, de la 

culture et des lettres, Monsieur Louis Cabral. Il rappelle certains grands dossiers sur la culture comme les 

priorités d’action de la politique culturelle, le plan de développement des bibliothèques et l’Espace Dallaire. 
 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Il est proposé par François Dubé et appuyé par André Laframboise que l’ordre du jour soit accepté en ajoutant 

dans varia  « Nomination de deux membres au comité des subventions 2008 ». 
 

 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre publique du 26 juin 2007 – suivis 

 

Il est proposé par Guy Jean et appuyé par Estelle Desfossés que le procès-verbal du 26 juin 2007 soit accepté 

tel que présenté. 

 

SUIVIS : 

 

 Cimetière St-James 

 

Le suivi a été transmis au Service de l'urbanisme qui a informé le Service des arts, de la culture et des 

lettres que Monsieur Réjean Martineau sera le responsable du dossier de la demande de citation du 

cimetière St-James. Au Service, c’est l’agente au patrimoine, Madame Julie Savard, qui assurera 

l’évolution de ce dossier. L’étude de cette demande se fera dès l'entrée en fonction du titulaire du nouveau 

poste de chargé de projets au design urbain et au patrimoine qui devrait être comblé au début de l'automne. 

 

Le suivi du dossier sera apporté à une prochaine rencontre. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
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 Un poète officiel pour la Ville 

 

Le suivi demandé par Madame Régine Beauplan de nommer un poète officiel pour la Ville a été évalué par 

la chef de la division de la bibliothèque et des lettres en collaboration avec Monsieur Guy Jean, membre de 

la commission. Après analyse, le projet a été relié au projet de résidence d’écrivain. Le but premier de ces 

projets est de faire connaître le rôle de l’auteur dans la communauté gatinoise et intégrer la littérature 

québécoise à notre collectivité. Elle présente les objectifs à réaliser, les avantages et les étapes à réaliser 

prochainement. 

 

Elle distribue un document informant les membres des détails du projet. Les membres intéressés à faire des 

commentaires, doivent les faire parvenir à la secrétaire. 

 

ACTION PAR : Membres 

 

 Chez Henri 
 

Le Service des arts, de la culture et des lettres vérifiera auprès de l’Urbanisme l’évolution de ce dossier. 

Présentement, le Service n’a pas de détails supplémentaires. Les informations seront transmises aux 

membres par courriel. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

4. Parole au public 

 

Il y a une personne du public qui prend la parole. Il s’agit de Monsieur Didier Farré, président du Festival du 

film de l’Outaouais qui fête son 10
e
 anniversaire en mars prochain. 

 

Monsieur Farré fait une présentation expliquant sa demande de subvention de 40 000 $ qui a été déposée au 

Service des arts, de la culture et des lettres suite au programme de soutien aux organismes culturels 2008. Il y a 

une période de questions et des suggestions sont faites. Il est demandé à Monsieur Farré une explication 

relativement à l’endroit du siège social qui est présentement à Montréal, pour quelle raison le nom anglophone 

du festival comporte le mot Ottawa ainsi que le site Internet. Les membres suggèrent que l’organisme puisse 

apporter des changements afin que Gatineau soit représenté. 

 

Les membres discuteront de cette demande dans la rubrique varia. 

 

Monsieur Didier Farré quitte à 20 h 25. 

 

 

5. Prochaines étapes à suivre dans le dossier du plan de développement de la bibliothèque 

 

La chef de la division de la bibliothèque et des lettres répond au suivi des membres de la Commission qui est de 

présenter les étapes à suivre dans ce dossier. Elle distribue de la documentation en expliquant les trois étapes : 

le sondage, les consultations publiques (focus groupe) et l’étude de faisabilité. Elle présente l’évaluation des 

espaces nécessaires pour les trois bibliothèques principales ainsi que l’étalement des coûts de construction par 

année pour l’agrandissement des bibliothèques. 

 

Le directeur du Module explique les démarches de la Ville qui doivent être suivies auprès du ministère de la 

Culture, des Communications et de la Condition féminine étape par étape. Il est important de ficeler les 

dimensions techniques et évaluer les besoins, étape très essentielle pour le Ministère. 

 

Le document distribué a été remis à la secrétaire après la rencontre. 

 

 

6. Recommandation – Conseil de la sculpture du Québec (CS) 

 

Le chef de la division de la diffusion culturelle informe les membres de la recommandation retenue par le 

Service des arts, de la culture et des lettres relativement à la demande du Conseil de la sculpture du Québec 

faite à la rencontre du 26 juin dernier, c’est-à-dire d’établir le Conseil de la sculpture du Québec à Gatineau en 

utilisant un local pour établir leur siège social. 

 

CONSIDÉRANT QUE le Centre culturel Jacques-Auger, accueille déjà des organismes culturels et a un 

espace à bureau qui répond aux besoins de base du Conseil de la sculpture du Québec; 

 

CONSIDÉRANT QUE le Conseil de la sculpture du Québec, en échange du prêt, tiendra des expositions de 

haut niveau à Gatineau; 
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CONSIDÉRANT QUE l’entente de prêt n’entraînera aucun frais supplémentaire pour la Ville de Gatineau; 

 

CONSIDÉRANT QUE la sécurité du bâtiment est assurée par la présence de l’organisme : 

 

PROPOSÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ  

 

QUE ce comité recommande au conseil : 

 

 d’adopter l’entente de prêt d’un immeuble municipal pour le bureau administratif du Conseil de la sculpture 

du Québec au Centre Jacques-Auger situé au 39, rue Leduc, Gatineau, Québec, district électoral de Hull 

jusqu’au 31 décembre 2008 et ce, conditionnel à la signature de l’entente de prêt; 

 

 d’accepter que le Conseil de la sculpture du Québec ne paye aucun frais de loyer et que cette exemption 

représente une subvention annuelle en services de 2 660 $. 

 

Le maire ou en son absence le maire suppléant et le greffier ou en son absence l’assistant-greffier sont autorisés 

à signer l’entente de prêt d’un immeuble municipal entre la Ville de Gatineau et le Conseil de la sculpture du 

Québec. 

 

 

Il est proposé par François Dubé et appuyé par Pierre Schnubb que la recommandation soit transmise au conseil 

municipal tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

7. Points d’informations – Direction du Service 

 

 7.1 Rapport mensuel du Service 

 

 Les chefs de division donnent les grandes lignes des rapports mensuels de juillet, août, septembre et 

octobre 2007 du Service des arts, de la culture et des lettres. 

 

Remerciements :  

 

 Le chef de la division de la diffusion culturelle remercie Madame Danielle Grégoire pour le travail 

accompli lors des multiples représentations faites à l’extérieur de Gatineau pour la pièce de Grace et 

Gloria. Bravo à Danielle ! 

 

 Le directeur du Module remercie les chefs de division pour le suivi du travail pendant l’absence 

d’une direction de service.  

 

Danielle Grégoire quitte à 21 h 15. 

 

 

 7.2 Montant reçu du MCCCF – Projet de développement des bibliothèques publiques autonomes 

 

Le président informe que le ministère de la Culture, des Communications et de la Condition féminine a 

remis une subvention de 702 200 $ à la Ville pour le projet de développement des collections des 

bibliothèques publiques autonomes. C’est une augmentation de 45 400 $ relativement à l’an passé. 

 

 

8. Points d’informations, correspondances et tour de table 

 

 Forum régional de réflexion « Unir nos forces, offrir une vision - Bloc Québécois » 

 

Estelle Desfossés rappelle aux membres qu’ils sont invités à assister au forum régional de réflexion réalisé 

par le Bloc Québécois le 3 novembre prochain à l’Hôtel Carion situé au 111, rue Bellehumeur dans le 

secteur Gatineau. 

 

 Événement – Les Culturiades 

 

Michel-Rémi Lafond remercie la Ville pour le soutien accordé lors de l’événement des Culturiades qui ont 

eu lieu le mercredi 24 octobre dernier à la Maison de la culture. Ce fut un succès. 
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9. Varia 

 

9.1 Nomination de deux membres au comité des subventions 2008  

 

Il est proposé par André Laframboise et appuyé par Pierre Schnubb que mesdames Danielle Grégoire et 

Estelle Desfossés participent au comité d’étude des subventions 2008. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

9.2 Festival du film de l’Outaouais 

 

Il est précisé que la demande de soutien de l’organisme sera étudiée par le comité de subvention 2008. Il 

est suggéré de recommander à l’organisme que le siège social soit déplacé à Gatineau, de regarder la 

possibilité que le nom de l’organisme ainsi que l’adresse du site Web soient modifiés afin que Gatineau 

soit représenté. 

 

Il est prié au Service de demander au conseil municipal de faire pression auprès de la SODEC afin que le 

Festival du film de l’Outaouais puisse recevoir un soutien équivalent à d’autres régions. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

10. Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 26 novembre à 17 h 30, à la Maison du Citoyen, salle des comités. 

Il faut noter également que la rencontre du 10 décembre sera consacrée à l’analyse des subventions 2008. 

 

 

11. Clôture de la séance 

 

La levée d’assemblée est proposée par André Laframboise. 

 

Fin de la rencontre : 21 h 40 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature du président de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Simon Racine 
Secrétaire de direction       Président 
Service des arts, de la culture et des lettres 


